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说起柳云龙，大家脑海里马上就会浮现出很多经典

形象，从《暗算》、《血色迷雾》等到现在的《断刺》，柳云龙

在谍战剧方面的成就让他被称为“谍战剧之父”。同时也

是从他饰演的谍战剧《暗算》开始，荧幕上涌现了各种谍

战剧，掀起一股收视热潮。平时很少接受媒体采访的他

言语不多，日前在百忙中专门抽出时间，畅谈了对正热播

的《断刺》剧中人物唐栋的看法，还心情大好地聊起了生

活中鲜为人知的兴趣爱好。

谈收视率
“投其所好不如去开饭馆”

虽然《断刺》在收视率上大获成功，但是收视率却不

是柳云龙最重视的事情，甚至觉得收视率是“投其所好”：

“我不关注收视率，收视率对我来说是一件太小的事，关

注收视率说白了是投其所好，但是艺术创作如果仅仅是

投其所好，还不如去开饭馆。艺术有很大的风险，风险在

于如何让作品独树一帜，有个性，使人物的情感情节陌

生，这才有意思。”

记者：很多观众认为唐栋是一个在国民党内部效力

的反派人物，你认为呢？

柳云龙：唐栋这个角色，是一个无论在工作还是感情

上都无比执着的人，剧中他的信仰和感情发生了冲突，不

过唐栋是重视大事的人，信仰对他来说是大事，感情是小

事，他不会为了感情放弃信仰。他和我最像的地方就是

我们做事很认真，对于这一点，是能在唐栋身上看到自己

的影子。”

记者：据说江苏卫视正在播的《断刺》收

视率超过《步步惊心》，你怎么看？

柳云龙：光去追求一个收视率或者说是

跟着别人屁股走，我想这不是我搞创作的原

则，我的原则就是要独树一帜，充满个性。

谈将来打算
愿意演有突破的谍战剧

在出演了电视剧《断刺》后，有不少媒体

爆出这将是柳云龙在谍战方面的“收官之

作”，对此柳云龙做出了澄清：“并不是说以

后含有谍战元素的剧都不会演了，万里长征

才迈出了一小步，怎么可能会停

止。”同时也是导演的柳云龙笑

着说：“我当时不是说

以后不再演谍战剧，只

是说不会演同种类型

的角色了。”

记者：以后在选角方面有什么标准？

柳云龙：现在我也接到了很多不同类型的剧本，无论

什么角色，只要能有突破，我都愿意去尝试。

记者：你现在又是演员又是导演，怎么看现在的电视

剧市场？

柳云龙：其实从《暗算》以后，各种谍战剧仿佛在一夜

之间全部“冒”了出来。但很多谍战剧的质量不高，剧中

的人物也很相似。只有双重“把关”才会让电视剧的质量

得到保证，高品质的制作是我再次接拍谍战剧的主要原

因。

谈片酬
是一个愿打一个愿挨的事

柳云龙这几年在电视上可以称得上是大红大紫，但

是粉丝们对于他的私人生活还是知之甚少。柳云龙说，

自己更喜欢踏踏实实做事：“我总希望踏踏实实做事，而

且现在工作忙的已经不可开交了，没有时间抛头露面。

这和性格有关系吧！”工作之余，柳云龙的爱好是打网球：

“每星期打六个小时，大概每次打两个小时吧，这样对自

己的身体素质很好。”对于时髦的和粉丝互动、写微博这

些，柳云龙说：“我上网看就够了，有时间想留给自己多休

息休息。”

记者：在很多人眼中你已经相当成功，之前也有传言

称你的片酬已经开出“天价”，你怎么看?

柳云龙：这是一个愿打一个愿挨的事，演员开出了高

片酬，既然制片方同意，那就没有必要后来说他的片酬

高，一切都是市场决定的；再一个演员的职业是在用青春

赌命运，很辛苦，几年之后就没有青春了，你让他们怎么

生活？没必要弄得满天下都在说演员片酬高，最简单的

就是你可以不用他，你用完了，再说片酬高就没意思了。

记者：今后的目标是什么？

柳云龙：期望就是希望能带来全新的人物，最近也在

看剧本，准备一些戏，想要不同职业，不同性格的人物去

演。

记者 吴笑文
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